

OFFICE DE TOURISME DE WASSELONNE  
CERCLE D' HISTOIRE (N° 13)

« le mercredi 16 juillet 1755 »

La pose de la première pierre de l'église

Il y a 250 ans, les catholiques et les protestants de Wasselonne avaient décidé de reconstruire leur église commune. Pour réunir une partie des fonds nécessaires, ils avaient envoyé des délégués quêter en Alsace, en Lorraine, en Allemagne et en Suisse. De mai à août 1755, des quêteurs allèrent, en équipe de deux ou seuls, au nord jusqu'à Kassel et Leipzig, à l'est jusqu'à Nuremberg et au sud jusqu'à Zurich !

Le mercredi 16 juillet, lors d'une cérémonie, les protestants posèrent la première pierre de la nef commune. (Les catholiques posèrent sans doute par la suite une première pierre pour la construction du chœur qui leur était réservé).

Le pasteur Jean Louis Ehrlen fit lors de la fête un petit sermon. Il y demande à Dieu son secours pour l'œuvre entreprise et insiste pour que l'on laisse un souvenir aux générations futures. Il rappelle que c'est Jésus-Christ qui est la pierre sur laquelle est fondée l'Eglise et invite ses auditeurs à s'unir autour de cet engagement : « Rendez au roi, ce qui est au roi. Et rendez à Dieu, ce qui est à Dieu ». (Matthieu 22,21).

Sources : J. L. Ehrlen, Denkmaal der zu Wasslenheim von Grund auf neu erweiterten Pfarr-Kirche, 1757, p. 15 – 25 et Archives de la paroisse protestante de Wasselonne.

G. K.